
曾俊華以〈完美風暴〉為題在網誌撰文，指
本港今年第二季經濟數據整體增長放緩，

並不理想，當中訪港旅客的人均消費明顯減
少，尤其是珠寶首飾、手錶、電器、攝影用品
的消費，令零售銷量大幅下跌；私營機構購置
機器、設備及知識產權產品劇減，投資開支明
顯下跌；同期個人消費只錄得輕微增長，三者
都是2009年以來最差的表現。

港府下調全年增長預測
文章指出，除經濟增長放緩，第二季失業率
亦上升至 3.2% 。因此當局須下調 2014年的全
年經濟增長預測，政府經濟顧問將會在星期五
舉行記者會，公布相關數據和修訂預測。
曾俊華續說，在外圍方面，雖然美國的數據
比較理想，失業率下降、第二季增長達4%，一
定程度上是追回第一季因大風雪而停頓的經濟
活動，但並未轉化為進口需求；歐洲的情況仍
然疲弱，歐洲央行繼續需要依賴寬鬆的貨幣政
策；日本4月份提高消費稅後，零售量下跌，進
口放緩，負面影響明顯。至於內地第二季經濟
算是平穩運行，增長達7.5%，較第一季略為加

快，當中零售、固定投資、工業生產等經濟活
動都持續有所改善。
曾俊華總結以上因素，展望今年餘下時間，

本港旅客人均消費都難以在短期內回升，但高
基數的影響會逐漸消退，服務輸出應可稍為回
穩，相信今年第三、第四季的經濟會略有改
善。

外資如速撤 股樓市震盪
另外，曾俊華指出本港樓市亦有隱憂，風險

未完全受控，而且有再次升溫跡象。他說，過
去數年，不斷有資金流入香港，累積達到
10,000億港元的規模。如果資金短期內流出香
港，對本地利率、股市和樓市都會造成震盪。
他強調，鑒於外圍和本地充滿了各種風險因
素，大家不能掉以輕心，更要避免自製風險，
因為如果本地政局不穩，可能引發一場「完
美」的金融經濟風暴，為國際大鱷提供機會，
後果不堪設想。

指抗爭鬥爭難聚必需共識
他認為，本港正處於政制發展路上的關鍵時

刻，無論是邁步前進，還是原地踏步，都對實
體經濟、金融市場會有舉足輕重的影響。他呼
籲，打算以抗爭手段爭取普選的人要三思，因
為普選方案必須得到絕大多數市民的支持，抗
爭、鬥爭恐怕無助凝聚必需的共識。
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港政局若不穩 恐爆金融風暴
經濟遇險吸引國際大鱷 籲搞抗爭者三思

香港文匯報訊（記者 文森）由於香港上半年經濟疲弱，財政司
司長曾俊華於6月中已表示，若出口未能恢復增長，零售持續疲
弱，地緣政治繼續惡化，會考慮在本月發表半年經濟報告時，下
調今年的經濟增長預測；他昨日終於在網誌決定全年經濟增長必
須下調，並於星期五公布數據。而事實上，業界早已看淡香港經
濟，相繼下調香港今年經濟預測，但他們都預料香港經濟會「先
苦後甜」，下半年將好轉。

匯豐港大工總下調預測
根據香港特區政府第一季度經濟報告，香港首季經濟增長只有

2.5%，匯豐銀行於7月將香港今年的經濟增長預測由原來的3.7%
降至2.9%，低於市場3.3%的平均預測水平；明年預測亦由4%降
至3.7%。匯豐經濟研究大中華區經濟師朱日平解釋，今年首季經
濟增長放緩，匯豐PMI（採購經理人指數）亦反映3月至4月私人
企業商業活動收縮，但預期隨着外部需求逐漸改善，香港經濟增
長有望在第四季回穩。
其實，匯豐並非首個看淡香港經濟的機構，早前亦有業界下調香

港經濟預測，但都與匯豐預期相似。香港大學亦於7月初將香港全
年經濟增長預測由3.5%下調至3.1%。香港大學表示，中美歐等經
濟都未如理想，影響香港經濟增長，但美國經濟復甦勢頭持續；內
地的經濟表現相信亦會逐步回穩，加上全球低息環境仍持續一段時
間，可助刺激經濟，因此對香港經濟前景仍維持謹慎樂觀的態度。
另外，香港工業總會在7月尾也下調香港今年經濟增長預測，由

年初預期的3.5%至4%，下調至3%至3.5%，主要考慮到本港出口
復甦步伐較預期慢，以及上半年零售業顯著放緩。工總主席劉展
灝表示，下半年是出口傳統旺季，加上若有新型號智能手機推
出，或進一步推高出口，相信整體出口好過上半年，但他指內地
因素及本港零售業放緩等，均為本港經濟帶來挑戰，預期全年出
口錄得中單位數增長。

香港文匯報訊（記者 文森）財政司司長曾俊華昨日在網誌表示，由於本港上

半年的經濟表現較預期差，全年經濟增長預測必須下調，星期五會公布數據。曾

俊華又指，外圍和本地充滿各種風險因素，如果加上本港政局不穩，可能引發

「完美」的金融經濟風暴，為國際大鱷提供機會，後果不堪設想，呼籲打算以抗

爭手段爭取普選的人要三思，因為普選方案必須得到絕大多數市民的支持，抗

爭、鬥爭恐怕無助凝聚必需的共識。
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■曾俊華表示，外圍和本地充滿各種風險因
素，如果加上本港政局不穩，或會引發「完
美」的金融經濟風暴。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 文森）身兼「保普
選反佔中」大聯盟發言人的工聯會理事長吳
秋北昨出席活動時表示，團體可以任何形式
參與大聯盟下星期日舉行的「8．17 遊
行」，但他強調反對以金錢利誘的方式吸引
市民參加遊行，一旦發現會請對方不要參
與，亦希望遊行的市民都是發自內心。
吳秋北稱，截至昨日，表示會參與遊行的

人數約有8萬人至9萬人，亦有愈來愈多團體
報名。被問及有團體舉辦親子活動，當中行
程包括「反佔中」遊行，吳秋北表示有關做
法不是「利誘」。
他續指，團體提供交通是基本需要，因為
可能有部分參加者住得較偏遠，如果他們只
是出來參加遊行，那筆交通費可能會造成負
擔。而且，如果團體湊錢租旅遊巴士接載遊
行的市民亦是正常。

指嫻姐與大聯盟立場一致
工聯會榮譽會長陳婉嫻早前與另外30多人

一同聯署，希望各界理性討論政改，尋求共
識。吳秋北對此表示，陳婉嫻已表明聯署不
是針對任何團體，而是個人行為，加上聯署
是希望各界理性對話，與大聯盟的立場一
致，因此工聯會不會阻止或鼓勵她聯署。
吳秋北又認為，聯署中包括反對派人士，
反映部分反對派可能希望有一個理性和平的
商討環境，以及願意放棄以暴力手法爭取普
選，是一件好事。另外，工聯會早前提出特
首要獲過半數提委會支持才能成為候選人，
被問到會否修改方案時，吳秋北表示工聯會
的方案經過多次諮詢，所以會繼續堅持。

住得遠租車接載
吳秋北：非利誘遊行

香港文匯報訊（記者 文森）行政會議成
員林健鋒昨日在電台節目上表示，希望見到
本港民主發展，在2017年可普選行政長官。
他說，現時社會仍爭拗提名程序是否符合
「國際標準」，卻未能清楚定義何謂「國際
標準」。目前社會面臨的最大挑戰，是如何
避免政改原地踏步。他表示，如社會不正確
認識「一國兩制」，只會令實現普選的努力
徒勞無功。他又提及自己和很多父母一樣，
關注參加了今年七一遊行及之後靜坐的年輕
人，如抗爭以非法方式進行，可能受到法律
制裁。

林健鋒：實現普選要識「一國兩制」

■吳秋北強調反對以金錢利誘的方式，吸引
市民參加下周日的遊行。 黃偉邦攝

九龍婦聯親子遊 教孩子勿違法

香港文匯報訊（記者 文森）九龍婦女聯會昨日舉行
「手牽手．愛香港」親子活動，大批家長及小朋友透
過綁絲帶、貼手掌等活動，帶出「手牽手．心連心」
的正面訊息。九龍婦女聯會主席蘇麗珍表示，孩子是
社會未來的棟樑，要讓他們健康成長於正義和法治的
社會，家長和學校以至社會各界都有共同責任，教導
孩子學會用和平與理性解決問題，不要為達目的而去
做違法的事。
活動於牛頭角起動九龍東天橋舉行，有過百人參與，
不少家長趁昨日好天氣帶同小孩出席活動，同場更設遊
樂設施供小朋友耍樂。九龍婦女聯會主席蘇麗珍指，舉
辦活動是希望促進親子關係及社區共融，社會需要營造
一個和諧的氛圍、穩定的環境讓孩子健康成長，希望大
家學懂互相包容，「香港700多萬人，其實大家都是愛香
港的。」她認為，家長的身教對孩子尤為重要，「家長

身教就是教導孩子，香港是個法治社會，每個人都應該
奉公守法，做一個良好公民，想一想如何貢獻社會，犯
法的事情不要去做。」

蘇麗珍憂「佔中」難百分百和平
蘇麗珍續稱，社會教育不應用暴力行為強加於別人

身上，迫使對方認同，「就算我們教小朋友，如果要
體罰他們，你認為可行嗎？不行吧！小朋友也不會接
受。」而小朋友看到暴力行為也會扭曲自己的價值
觀，「如果同學之間，你不對，我是否就可以用暴力
讓你屈服？」她擔心，「佔中」團體一直強調和平，
但對方卻未必可擔保過程百分百和平，「上次七一預
演『佔中』有人罵警方，這些挑釁的行為我也不希望
見到。」她不抹殺有人或因挑釁的語言演變成暴力事
件的可能性。

民建聯深水埗區議員劉佩玉昨日亦有帶寶寶參加親子
遊，她透露平日沒有太多空閒時間與孩子外出遊玩。有
份聯署「反佔中」的她認為，「佔中」是違法的，「好
簡單，我家中也有小朋友，當然不希望孩子做違法的
事，所以一定反對『佔中』。」

劉佩玉恐「佔中」分子開壞先例
被問到「佔中」的影響，劉佩玉表示，有些人明知是
違法的事卻又去做，會對小朋友及下一代做成壞榜樣，
加上傳媒、電視的影響很大，故不希望「佔中」分子
「開壞先例」。「香港的經濟及各方面也不是很好，但
『佔中』人士再用一些違法行為癱瘓香港經濟，我本身
也是有工作的人，當然不想見到經濟變差。」劉佩玉也
打算帶同家人、孩子一同出席17日的大遊行，「當是另
一種親子活動囉！」

香港文匯報訊（記者 文森）九龍社團
聯會與多個團體昨於黃大仙舉行宣揚香港
和平的活動，逾百名參加者分別由九龍五
區慢跑至黃大仙，又進行唱歌、街舞及樂
隊表演，表達對香港社會和平穩定的期
盼。
參加者分別於觀塘、黃大仙、九龍

城、深水埗及油尖旺區出發，跑至黃大仙
廣場附近，再舉行各式的表演。所有參加
者又組成P、E、A、C、E的字樣拍大合

照，寓意對和平(Peace)的希望。
參與是次活動的梁先生表示，現時香

港經常出現各種爭執，非常「嘈吵」。他
指，在討論香港的事務時，不能只以一把
聲音代表所有的聲音，各界應以理性的角
度去商討問題，實現「有商有量」。梁先
生又認為，香港的核心價值就是法律，各
方應以平靜的思想方式，去討論民生及與
香港福祉有關的議題，以保持本港的和平
穩定。

九龍社聯慢跑歌舞宣揚和平九龍社聯慢跑歌舞宣揚和平

香港文匯報訊（記者 子京）香港僑界
社團聯會青年委員會在剛過去的周六進行
「保普選 反佔中」簽名車巡迴簽名活
動，簽名車巡迴港島、九龍、新界18區，
為市民提供流動簽名平台。港僑聯會會
長、全國政協常委余國春，該會青委會顧
問陳志煒，主任廖宇軒，副主任戴永健、
駱鎮、余偉傑，香港僑友社青委會主任白
健路，暨南大學香港校友會會長戴萬吉，
華僑大學香港校友會副會長劉守峰，以及
青委會委員等，一眾青年近20人參加簽名
車巡迴18區、「走透透」簽名活動。

余國春：實際行動表達敢擔當
當日上午10點，簽名車由僑界旗艦簽名

站——佐敦道裕華國貨出發。余國春對僑
青進行「保普選 反佔中」簽名車巡迴簽
名活動表示讚賞。余國春表示，7月底僑
界青年委員會訪京團活動圓滿成功，在北
京期間受到全國政協、全國人大僑委會、
中央統戰部、國務院僑辦、中國僑聯等各
有關部門領導的親切會見，並勉勵僑界青
年發揮正能量。僑青舉辦的「保普選 反
佔中」簽名車巡迴簽名活動是用實際行動
表明青年對香港、對社會的勇敢擔當，以
及責任感。
廖宇軒表示，港僑聯會為表達強烈支持
「保和平、保普選、反暴力、反佔中」，
並已經於不同地方擺過簽名街站，聯會早
前在北角的街站一名71歲的義工更被支持

「佔中」者襲擊以致入院，有鑒於青委會
乃港僑聯會之年輕力量，他們不能光讓老
一輩的出勞動力。
他說，青委們平時都要上班，這次利

用周末時間進行18區巡迴簽名活動，是

要讓僑界青年發揮僑界團結精神，表達
對社會的責任心，希望能夠用實際行
動，為沒有簽名街站的市民提供簽名平
台，並呼籲關心香港政制發展的市民為
和平普選發聲。

僑青簽名車巡港反僑青簽名車巡港反「「佔中佔中」」

■僑界社團聯會青年委員會進行「保普選 反佔中」簽名車巡迴簽名活動，為市民提
供流動簽名平台。

■■九龍社團聯會昨於黃大仙舉九龍社團聯會昨於黃大仙舉
行宣揚香港和平的活動行宣揚香港和平的活動，，吸引吸引
逾百人參加逾百人參加。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■九龍婦聯昨日舉行「手牽手‧愛香港」親子活動，教導孩子不要為達目的而去做違法的事。 莫雪芝攝
■劉小姐表示，「佔中」分子教
壞下一代。 莫雪芝攝

■蘇麗珍憂「佔中」難百
分百和平。 莫雪芝攝
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